

El Semanario

CIUDADANOS • IDEÓLOGOS • PROFESIONISTAS • EMPRESARIOS • POLÍTICOS

Llegada del nuevo gobierno podría frenar crecimiento económico en 2019: analistas

La llegada de un nuevo gobierno siempre es un factor que afecta el desempeño del país y además, la administración entrante tiene poca experiencia en la administración pública, por lo que analistas aseguran que se frenará el crecimiento económico en el próximo año.

Ciudad de México.- El panorama para Andrés Manuel López Obrador y su gabinete es complicado en muchos sentidos y aunque a nivel económico tiene **bases sólidas para comenzar a operar**, el hecho del cambio de administración ya es un factor que frena el crecimiento de manera natural.

Además hay otros factores que se pueden combinar y que pueden afectar el desempeño económico nacional, como el entorno mundial así como **la falta de experiencia de algunos de los miembros** del nuevo gabinete en la administración pública.

Experiencia de la nueva administración

Tal como lo señala Alfredo Coutiño, director para América Latina de la Consultoría Moody's Analytics, el proceso natural de un cambio de gobierno hace que al menos en el primer año las cosas en materia económica caminen un poco más lento.

“Regularmente el cambio de administración suele motivar un más lento flujo del gasto público en lo que el nuevo equipo aprende a operarlo”, explica en declaraciones para *El Economista*.

Pero el experto agrega a esto un factor muy importante, que radica en el hecho de que habrá un cambio prácticamente completo en todo el aparato gubernamental de altos funcionarios, pero los que llegan aún no demuestran su capacidad en cargos de gobierno.

“Si tomas en cuenta que la nueva administración cambia por completo, que **casi nadie trae experiencia en la administración pública**, pues podemos pensar que la curva de aprendizaje será más pronunciada, lo que retrasará el ejercicio del gasto público”, asegura Coutiño.

Por estos motivos, Moody's Analytics estiman que habrá más bien una desaceleración que llevará al **PIB a una tasa de 1.5 por ciento**.

Dudas por el nuevo modelo de gobierno

Además, para los analistas financieros todavía no se disipan todas las dudas respecto al **modelo que seguirá AMLO** con respecto a cuestiones económicas, las reformas estructurales e incluso proyectos de inversión, lo que también es una situación que puede afectar el crecimiento del país.

Para Christopher Thomas, economista para México en FocusEconomics, **“la nueva administración de izquierda sigue siendo fuente de cierta incertidumbre”**.

Sin embargo, el analista considera que “para el mercado, la alta popularidad de AMLO podría otorgarle la oportunidad única de **avanzar en reformas necesarias para acelerar la actividad económica** y derramar en la sociedad los beneficios”.

Sectores productivos que preocupan

Por su parte Grupo Financiero Santander coincide con esta proyección ya que considera que el sector petrolero y la consolidación de la reforma energética es otro de los temas claves para el gobierno de AMLO.

“Uno de los principales elementos que limitaría el crecimiento de la economía en su conjunto es la **incertidumbre que prevalece en el sector de las actividades petroleras**”, asegura Santander or lo que estima que la economía mexicana crecerá 2.3 por ciento en 2019.

Además de esta institución financiera también considera que “en el inicio de cada administración pública, se advierte en los primeros meses **un lento dinamismo del ejercicio del gasto público**, en algo que se considera transitorio y normal, como resultado de nuevos procesos en la toma de decisiones”.

Finalmente la consultora Oxford Economics, asegura que **“no hay elementos en la actividad productiva que permitan suponer una aceleración de algún sector económico”**, por lo que ubica el desempeño de México en 2 por ciento para el próximo año.